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(I lavori iniziano alle ore 09.37 con l'esame del punto all'o.d.g.
inerente a "Svolgimento interrogazioni e interpellanze")

*****

OMISSIS

Interrogazione a risposta indifferibile e urgente n. 1032 presentata dal Consigliere
Berutti, inerente a "Cannabis terapeutica: copertura costi da parte del SSR"

PRESIDENTE

Esaminiamo l'interrogazione a risposta indifferibile e urgente n. 1032.
La parola al Consigliere Berutti, per l'illustrazione.

BERUTTI Massimo

Grazie, Presidente.
Nella mia interrogazione faccio alcune premesse e considerazioni.
Anzitutto, che il Consiglio regionale ha approvato la l.r. 11 del 15 giugno 2015 recante

"Uso terapeutico della canapa. Disposizioni in materia di utilizzo di farmaci cannabinoidi per
finalità terapeutiche e promozione della ricerca e di azioni sperimentali prodromiche alla
produzione da parte di soggetti autorizzati".

Inoltre, che la Giunta, deliberando gli indirizzi procedurali ed organizzativi per
l'attuazione della legge, ha stabilito che il SSR assume a proprio carico la spesa relativa
all'erogazione dei medicinali cannabinoidi per finalità terapeutiche e tenuto conto che detta
DGR stabilisce, inoltre, che la fornitura con onere a carico del SSR di tali medicinali avviene
direttamente da parte delle farmacie ospedaliere delle ASL e ASO.

Nello specifico, inoltre, ricordo il caso di un ragazzino le cui gravi crisi epilettiche si
sarebbero considerevolmente ridotte a seguito del trattamento del dolore, assimilato dal
medico a un dolore neuropatico di origine centrale, con Olio di Cannabis prodotto da Farmacia
galenica, secondo quanto previsto dal D.M. 9 novembre 2015.

Pertanto, si interroga il Presidente della Giunta regionale e l'Assessore competente se
risulti vi siano casi in cui il riconoscimento della spesa per l'acquisto dei medicinali
cannabinoidi a carico del SSR risulti problematico e quali siano, eventualmente, le
motivazioni.

Infine, come si ritenga intervenire affinché, in presenza dei presupposti di legge, sia
garantita la copertura per l'acquisto di tali medicinali a carico del SSR. Grazie.

PRESIDENTE

Grazie, collega Berutti.
La parola all'Assessore Saitta, per la risposta.

SAITTA Antonio, Assessore alla sanità
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Grazie, Presidente.
Il collega pone due questioni, una sulla copertura finanziaria e l'altra su un caso

puntuale. Su quest'ultimo, possiamo sentirci in modo da capire bene che cosa è capitato e se c'è
coerenza rispetto alle norme nazionali e anche a quelle regionali che ci siamo dati.

Quindi, dirò qualcosa di preciso sulla copertura finanziaria.
Voi sapete - e anche il collega l'ha scritto nella sua interrogazione - che il Ministero della

Salute, con proprio decreto del 20 novembre 2015, ha riconosciuto valido, sulla base della
letteratura e delle evidenze scientifiche fino ad ora disponibili, l'utilizzo della cannabis ad uso
medico per alcune patologie.

Il trattamento di tali patologie rientra comunque nei DEA e, al momento, le stesse
patologie sono trattate con farmaci autorizzati dall'AIFA, dall'Ente regolatore.

La terapia con cannabis è da considerarsi un trattamento sostitutivo e un'alternativa
terapeutica ai trattamenti già in essere. A tal proposito, ad esempio, si può evidenziare che il
dolore neurogeno, patologia compresa fra quelle per le quali è possibile l'utilizzo della
cannabis, al momento è trattato con farmaci rimborsabili dal SSN. Le spese per la cannabis,
pertanto, non vanno a sommarsi totalmente agli attuali costi della terapia perché è un
trattamento sostituivo.

Si precisa, inoltre, che il trattamento in oggetto rientra nella spesa farmaceutica
territoriale, quindi la copertura c'è.

La spesa farmaceutica, al netto della spesa per le terapie HCV, nel primo semestre
dell'anno in corso rispetto allo stesso periodo dell'anno precedente, nella Regione Piemonte ha
fatto registrare una riduzione di spesa di oltre 10 milioni di euro. Fornisco questo dato per dire
che non ci sono problemi di carattere finanziario e, quindi, in quel caso bisogna capire a che
cosa è dovuto, perché assolutamente non ci sono problemi di copertura.

Tutto quanto premesso, concludo sottolineando che, nel caso in cui esistano altri casi,
ma non mi risulta - e questo pertanto è il primo caso - se il collega mi fornisce i dati, cercherò
di capire quali sono le motivazioni. In ogni caso, in termini di sicurezza per quanto riguarda la
copertura, la copertura c'è, come abbiamo previsto nella nostra legge, ma anche nelle
disposizioni nazionali.

*****

OMISSIS

(Alle ore 10.09 il Presidente dichiara esaurita la trattazione
del punto all'o.d.g. inerente a "Svolgimento interrogazioni e interpellanze")

(La seduta ha inizio alle ore 10.13)


